

第6節 2018年（第69回～第72回）

No	日時	天候	沿線	ウォーキング区間	営業キロ (km)	参加人数 (人)
69	H30.3.3	土 快晴	根岸線	根岸～洋光台	7	14
70	H30.7.21	土 快晴	東海道本線	三河大塚～蒲郡	5.4	32
71	H30.9.22	土 曇り/晴れ	根岸線	洋光台～大船	8	18
72	H30.12.1	土 快晴	武藏野線	南流山～東松戸	8.6	15

○第69回わいわい会（根岸線：根岸～洋光台）



ひな人形を背景の歩き

平成30年3月3日（土）快晴に恵まれた”ひな人形”一色の中、第69回わいわい会（高松一高の歩き会）を開催する。この会合は平成12年11月の発足以来、年4回の頻度（3月、7月、9月、12月）で運営。



根岸駅（結団式）

根岸線の根岸駅に総勢 14 名（いいよ）が勢揃いする。日帰りの歩きで 14 名もの参加を頂いたのは、平成 20 年 12 月 6 日（土）の山手線（大崎～新宿：15 名）以来で、主幹事として嬉しい参加人数であった。嬉しいことに、日帰り歩きでは 4 名の初参加の姿があった。

欠席の連絡を事前に福家さん、溝縁さん、佐藤さん、藤本さん、植村さん、藤岡さんから頂く。同時に宇賀神さんからも佐藤さんと藤本さんが欠席との連絡を頂く。8 時 58 分、宇賀神さんにお礼のメールする際、本日の参加人数をズバリ 14 名と予想し連絡する。自宅を 8 時過ぎ出、根岸駅には 9 時 41 分到着。流石、誰も到着していなかった。少し時間があったので、駅前のパン屋に立ち寄る。9 時 22 分、水野さんから時間の確認の連絡あり。パン屋から「本日の集合時間は 10 時半」と連絡。事前に SMS を発信したのが功を奏し、予想通り 14 名が順次根岸駅に登場する。すなわち、福田さんを筆頭に、宇賀神さん、谷本さん、木内さん、門口さん、水野さん、末澤さん、大崎さん、木下さん、山本さん、富田さん、寺西さん、福家さんと。可能性は少ないが、後来るかも知れないと思い、5 分だけ待つ。来た人から順次、次回 70 回わいわい会の案内状を手渡す。



磯子駅への道中

本日の参加メンバーに挨拶し、9時39分、根岸駅前で記念写真を撮影し、磯子駅に向かってスタート。前回の山手駅方面とは雲泥の差で、磯子駅への路は平坦であった。10時56分、国道16号線から左折し、鉄道に沿った歩きに切り替える。11時3分、京浜東北線を左手にする。11時15分、河津桜が満開の光景を捉える。11時21分、ひな人形の旗をデジカメに収める。11時34分、根岸駅前で記念写真。運よく、駅前にサイゼリヤを見つめたので、「ここで人数が14名が一堂に会して食事ができるか否か」の確認をする。結果はOK。前回も石川町の中華料理屋で一堂に会して食事ができた。前回に比べ2名多かったが、実現できホッとする。12時前に入ったのが功を奏した。この店で1時間半位、懇談する。朝手渡した案内状をこの時間を活用しご覧頂く。時間を利用して来年の候補も聞くが・・・。



磯子駅

サイゼリヤでの昼食

13時9分、サイゼリヤ前で記念写真を撮影し、新杉田駅を目指す。13時49分、新杉田駅を背景に記念写真。ここで15分位トイレ休憩とする。14時9分、杉田の街並みを

歩く。14時10分、ひな人形をショーウィンドウで発見、14時16分、京急の杉田第1踏切を横切る。14時22分にもひな人形と対面。14時29分、横浜市立浜中学校前を通過。14時33分、洋光台駅への路を街道回りか路地歩きにするか水野さんから相談がある。少し険しい道のりになるが、後者を選択する。昔、街道回りをした苦い経験が蘇つたので。結果オーライであった。14時38分、金台寺前を通過。14時40分、左手に京浜東北線の鉄道があった。勾配ある坂を上る。14時41分、高台に出る。横浜の街並みが一望できる。そして高台を暫く歩く。



新杉田駅

杉田の商店街

14時48分、鉄道に沿った急な坂を階段で下りる。その先に洋光台駅（15時1分）があり、花壇も入れて記念写真。この駅で15分位、喫茶店探しで時間をとられる。水野さんが先頭になり、探して頂く。15時11分、「バラバラなら入れる」との連絡を頂くが気が付かず。それ故、わざわざ水野さんが呼びに来てくれる。15時20分、マハロに2つのグループで座れる。予定通り、喫茶店による反省会が実現でき嬉しい限りだ。この店で1時間位過ごす。この店を16時20分頃出る。14名で、大船駅に向かう。遠方のため、末澤さんと水野さんはアップ。残りの12名で、木内さんの案内で“うおや一丁”で2次会を開催。乾杯は17時38分。楽しい時間を過ごし、19時58分閉幕。



金台寺前

洋光台駅への路（高台）

藤沢経由で門口さん、大崎さん、宇賀神さんと南林間までご一緒させて頂く、自宅には21時14分到着。それにしても、メンバーといい、日よりといい、コースといい、食事といい、いいことだらけの一日となった。



高台を下ると洋光台駅 洋光台駅

なお、富田さんから次のようなメールを頂き、最高の気分となった。

昨日は大変お世話になりました。お疲れ様でした。大変楽しいひと時を過ごすことができました。大先輩とご一緒でき、感激しました。
わいわい会は先輩と後輩とのいわば「異年齢交流会」です。いろいろな人との交流、それも同じ学び舎で育った人たち、すばらしいです。
ところで、昨日の内容をカッキー館で拝見しました。写真や記事の内容で、いろいろな光景が脳裏に思い出されました。有難うございました。
今後ともお世話になりますが、よろしくお願ひ致します。

&&&&&&& 前述の補足 &&&&&&&&

10時40分、根岸駅で結団式後、磯子駅、新杉田駅、そして洋光台駅と営業キロ7.0kmを”わいわい”と語りながら歩く。特に新杉田から洋光台は、難所また難所であったが、水野さんの素晴らしいナビによる案内で道中迷うことなく回避できる。平成12年9月に歩いた横浜～藤沢までの道中(26.7km)、洋光台への道のりで悪戦苦闘した懐かしい記憶が蘇った・・・・。今日も卒寿や傘寿を卒業された大先輩に参加頂き、感謝また感謝。歩きの重要性や健康の大切さを改めて感じる一日であった。



マハロでの反省会

加えて、スケジュール通り、本日の歩きの旅が進行でき、幹事として大満足が行く一日でもあった。すなわちストリーのメインである駅舎のすべて立ち寄り、一堂に会した昼食会（サイゼリヤ）、喫茶店での反省会（マハロ）、そして希望者での二次会（うおや一丁）と、当初のプラン通り実現できたからだ。最後の反省会を出た時には 19 時 58 分と充実した楽しい一日を過すことができる。



うおや一丁での反省会

お蔭様で天や神のご加護を得て、一度も中止や延期することなく、本日の 69 回目と更新でき嬉しい限りだ。この場をお借りして、本日参加頂いた各位に深く感謝申し上げます。個人的な記録としては、これで通算営業キロは 9,455 km (活動回数 471 回) となり、1 万キロまで 545 km となる。

○第70回わいわい会（東海道本線：三河大塚～蒲郡）

平成30年7月21日（土）～22日（日）、東海道本線にある蒲郡を舞台に第70回わいわい会（高松一高同窓の歩き会）を実施する。香川・関西・関東の合同わいわい会は10度目となる記念大会ともなった。32名のメンバーがホテル竹島に集う。よき時代にあった1泊2日のような**社員旅行風の旅**は、難しい今日この頃。それが32名もの参加を頂いた。このうち初参加者が3名。そして久し振りの参加が2名。幹事冥利に尽きる。



ホテル竹島にて

しかも猛暑の中、天や神のご加護もあり、各位の体力に応じた歩きの達成に加え、全員が無事自宅に到着できホッとする。参加頂いた方にこの場をお借りして厚く感謝申し上げます。この暑い熱い模様は、次4駒で順次ご紹介したいと思います。

- ① 歩きの巻 ②宴會の巻 ③竹島散策の巻 ④反省会の巻

<歩きの巻>



熱海駅

「わいわい」と語りながら 楽・・・・・



平成 30 年 7 月 21 日（土）、炎天下の中、32 名中 31 名が東海道本線の三河大塚駅に登場する。自宅からこの駅までのアクセスはまちまち。各位の事情により、新幹線を使って時間短縮を図るメンバーもいれば、青春 18 きっぷを活用し”わいわい”と道中を楽しみながら集うメンバーもいた。私は後者の選択肢で 3 名のメンバーと JR 藤沢駅で合流して臨む。藤沢駅で東京から乗車したメンバー 5 名と合流。そして熱海、豊橋と新幹線組のメンバーなどとも合流。

<藤本泰彦さんからのラインメッセージ>

○7月21日（土）8:44

8時37分東京駅を出ました。

末澤美紀子さん、植村寿子さん、藤岡具美さん、松内信子さんの5名です。

○7月23日（月）6:01

昨日は灼熱の太陽の下、わいわい会・夏の大会・盛会裡に開催され、皆さま充実感&満足感を抱いて帰宅されたものと思います。



三河大塚駅（結団式）

7月20日（金）20:14 SMSにて

門口マサ子さんより、次のようなメッセージを頂く。

今晚は=熱いですね 明日新幹線で行きます

宜しくお願ひします

7月21日（土）13:17 E-mailにて（富田正夫さんより）

こんにちは。豊橋発13時59分の岐阜行に乗りります。



本日の歩きは、三河大塚（14:45）～三河三谷（15:56）～蒲郡（16:51）と続く営業キロ 5.4 km の行程。集合場所の三河大塚駅では、1年振り、数年振りの再会の対面もあれば、初対面もあった。14時45分結団式を済ませ、濡れタオルや日傘などで暑さ対策をして三河三谷駅を目指し歩く。15時31分、新幹線下線路を通過。



三河三谷駅への路

三河三谷駅

この区間は平成19年8月踏破済みなどで懐かしい思い出が蘇る。三河大塚から三河三谷までは坂があり少し厳しいのが、29名が三河三谷まで、24名が蒲郡まで無事踏破達成できる。蒲郡駅には当初の予定通り17時前に到着できる。感謝感激。



蒲郡駅

これで平成 12 年 11 月から発足したわいわい会が一度も中止や延期することなく 70 回と更新できる。天や神に感謝あるのみ。17 時過ぎ、ホテルのマイクロバスにてホテル竹島にて向かう。第 2 弾の宴会の巻に続く。

〈宴会の巻〉





宴会の料理！！食べきれない程のご馳走でした

平成 30 年 7 月 21 日（土）、三河大塚駅から蒲郡駅まで鉄道つたい歩きをした後は、送迎バスでホテル竹島まで移動。ゆっくり温泉につかり本日の疲れを癒す。その後 19 時より福家会長のご挨拶後、大崎氏の乾杯のご発声で大宴会がスタートする。途中、初参加の 3 名の方や久しぶり参加の 2 名の方のご挨拶で会は一層盛り上がる。楽しい 2 時間の経過後は、水野氏の指揮の下わいわい会のテーマソングである”わいわい会賛歌”を皆で口ずさむ。そして、斎木氏の締めのご挨拶で 2 時間余の楽しい第 1 次会は閉幕となる。



大宴会模様（大広間でゆったりしていました）



その後、希望者のみで2次会の部屋に移り、引き続き旧交を温める。2次会を終わったときは24時手前であった。楽しい初日であった。竹島散策の巻に続く。



初参加の大原さん&久し振りの参加の伴さん

昨日自転車の旅もしました。本日わいわい会に合流しました・・・・。



2次会の模様

<竹島散策の巻>



海皇にて朝食



ホテル竹島の玄関先

平成 30 年 7 月 22 日 (日)、7 時からコンベンションホール”海皇”で朝食をした後、8 時 45 分ホテル竹島をバックに集合写真を撮影。その後、ホテルから一望できる”竹島”を散策する。この島は、ホテルに隣接した竹島園地から 387m の陸橋で繋がっていた。観光ガイドによると、この島は暖地性の常葉樹におおわれ、国の天然物に指定されている。歌人藤原俊成が琵琶湖の竹生島から勧請した弁天財が祀られている。島の中央部には、日本七財天のひとつであり、開運・安産・縁結びの神を祀った「八百富神社」がある。



ホテルから見た三河湾に浮かぶ竹島

竹島橋



藤原俊成

八百富神社

この島を、ホテル前で9時集合写真撮影後、32名全員で1時位かけてゆっくり散策する。島の周りには遊歩道があり、ここから渥美半島やホテル竹島が一望できる。この島を散策後は1時間強自由時間。竹島水族館を観賞する人もおればホテルに戻り寛ぐ人もいた。反省会の巻に続く。



島の周りの遊歩道、ホテル竹島一望



※
※



竹島遊歩道

竹島水族館への案内板

<反省会の巻>



反省会の模様

大塚元関西桜紫会会長による締め

平成 30 年 7 月 22 日（日）、竹島散策後ホテルに戻り、11 時半頃から反省会をする。門口氏のご挨拶を皮切りに反省会がスタートする。暫く歓談後、時計回りに各自に 2 日間の感想などを述べて頂く。そして、13 時過ぎ、元関西桜紫会会長の大塚氏から締めのご挨拶がある。大塚が付く駅舎で始まったのは印象深いというメッセージを入れて…。その後、佐藤氏の 1 本締めで第 70 回わいわい会は来年の再会を誓って閉幕となる。楽しい 2 日間であった。

自宅到着は 20 時前。熱海までは大崎さん、溝縁さん、富田さん、宇賀神さんと一緒に。熱海駅からは藤本さん、末澤美紀子さん、藤岡さん、植村さん、岡本さん、松内さんに合流。今回の 480 回目の歩きで通算営業キロは 9,661.7 km で 1 万キロまで 339 km となつた。

♪ · · · · ♪ ≈ ≈ ♪ · · · · · ♪

参加メンバーから多数のお礼等のメッセージを頂く。その一例は次の通り。

○こんばんは！
蒲郡では大変お世話になり楽しい2日間を過ごせまして、御礼申し上げます。
皆様のお世話で、さぞお疲れになられた事と存じますが、又次回も宜しくお願ひ致します。

○こちらこそお世話になりました。暑い中、お疲れ様でした。カッキー館楽しみにしています。
また、一緒に楽しみたいと思います。これからもよろしくお願ひいたします。

○お世話になりました。今東京駅でいわきちひろ展をみて帰路についています。有り難うございました。

○お世話にありがとうございました。初めての参加で勝手が分からずご面倒をかけたのではないかと気なっていますが。心地よい疲れの中で、これからゆっくり休みます。又お会いできる日を楽しみにしています。この度は、本当に有難うございました。

○昨日は灼熱の太陽の下、わいわい会・夏の大会・盛会裡に開催され、皆さん充実感&満足感を抱いて帰宅されたものと思います。

○先日はたいへんお世話になりました、遅ればせながら改めてお礼申し上げます。この度はまた記念の写真をお送りいただき重ねて感謝いたします。これだけの参加者のもと、これだけの回数を重ねられていることに驚くとともに貴兄のご努力に敬意を表するものです。元気であれば次回もお世話になりたいものです。お礼まで。



合同による一本締め

送迎バス

○第 71 回わいわい会（根岸線：洋光台～大船）



洋光台駅（結団式）



港南台駅への路

港南台駅

平成 30 年 9 月 22 日（土）、第 71 回わいわい会（高松一高の歩き会）を開催。17 名が本日の歩きのスタートとなった根岸線の洋光台駅に参集する。大船観音から 1 名が加わったので本日の参加数は総勢 18 名となった。平成 12 年 11 月の発足以来、総勢と同じ数の 18 年振りの第 71 回わいわい会（日帰り）で新記録を樹立し、主幹事としては嬉しい一日となった。

事前に門口さん、山本妙子さん、木下喜久代さん、高間さんから欠席の連絡がある。それにしても、数年振りの参加の中代さん、木下広一さん、2回目の参加の岡本さんの姿など、よくぞ総勢18名もの参加を頂き、主幹事として嬉しい限りだ。今回のわいわい会から谷本さんが勇退され、その代わりに末澤裕子さんと水野さんが加わり、宇賀神さんを含めた4名の新体制となった。わいわい道中記でお世話になった古谷光明さんが「8月27日に亡くなった」との訃報の連絡を藤本さんから頂く。わいわい会賛歌の作曲でお世話になった長町順史さんが昨年亡くなったのに次いで、寂しい限りだ。思えば、山田道生2代目会長、桑島靖男さん、岡崎新太郎さんもわいわい会で多大なお世話になった。これまで活躍された方ためにも、何とかこの態勢でわいわい会100回を樹立したいものだ。

自宅を8時過ぎに出て、洋光台には9時13分到着。流石何方も見えていなかった。最初に登場したのは、第12回わいわい会（平成15年12月：目黒線）、第15回わいわい会（平成16年9月：東武野田線）以来参加の中代さんであった。実に懐かしい限りだ。引き続き、宇賀神さん、岡本さん、溝縁さん、福家さん、大崎さん、植村さん、末澤裕子さん、水野さん、谷本さん、寺西さん、福田さん、藤岡さん、福家邦さん、富田さん。最後は藤本さんで総勢17名が洋光台駅前に集合する。

本日の”鉄道つたい歩き”は、洋光台駅（10時）～港南台駅（10時48分）～本郷台駅（12時9分）～大船駅（14時11分）まで営業キロ8kmある道筋である。大船以外駅舎に台が付くので、予想通り高低のある複雑なコースであった。しかし、水野氏のスマホによる巧みな案内のお蔭で、路に迷うことなく、また幹線道路に出ることなく、路地を軸とした横浜・鎌倉界隈の街並みを楽しむことができる。



本郷台駅への路（路地から路地）

駅舎以外で印象に残るスポットは、10時7分に通過した洋光台土地区画整理事業竣工記念碑。10時58分、港南台西公園で谷本さん等が迷子になる。しかし、水野さんのご尽力と携帯にて無事解消。このようなことは平成14年6月1日（土）の第7回わいわい会（京王線）の際にも発生した懐かしい事件を思い出す。当時は伴さんとの携帯で解消するが。

今日も米寿や傘寿を卒業された方の元気な3名の姿を見て、歩くことの素晴らしさを改めて痛感する一日でもあった。一方、鉄道つたい歩き以外に、当初の予定の観光、1次反省会（喫茶店：14時20分～15時20分）、2次反省会（居酒屋：17時～19時10分）もでき主幹事としてホッとする一日でもあった。最近では1次会の喫茶店での集いが満席によりパスすることも多々あったので。



鎌倉街道全線完成記念碑



高台で一服

たまにはアングルを変えて、次のようなメンバーの動きを観察するのも楽しきり。

10時4分福家邦さんの精力的な姿で第71回わいわい会がスタート。10時5分、水野さんと植村さんの歩く姿をゲット。その後ろに岡本さんの姿があった。10時7分、末澤裕子さん、中代さん、藤岡さんをゲット。10時13分、藤本さんと宇賀神さんをゲット。10時41分、元気な姿の寺西さんをゲット。10時41分、福田さんが携帯でお話しする姿を捉える。10時41分、傘をさした大崎さん。10時58分、信号を待つ寺西さんと藤本さん他。

11時11分の巨大な季節外れな植物との対面も印象深い。また、11時19分の階段による坂道（藤本さん、大崎さん、宇賀神さん）も下るのも印象に残る。11時29分、鎌倉街道全線完成記念碑を背景にした福家会長と宇賀神さん。11時36分、屋根付き公園のベンチで後続の待ち合わせ。11時40分、水野さんのスマホによる道案内でメンバーを誘導。11時41分、根岸線が左手となる。11時49分、福田さんと藤本さんの歩き。11時51分、谷本さんお年寄りへの援助活動をされる。11時59分、元気な姿の藤岡さん。12時11分、海鮮道楽“粹活”に駆け込む植村さんと岡本さん。13時36分、鯉が泳ぐイタチ川。



本郷駅前



駅前の粋活でランチ



ルノアールで1次反省会

1次反省会の後の大船観音への参拝（16名参加：15時半～16時半）は感動また感動。これまでJR大船駅から見える大船観音をいつか参拝したと思っていたが中々実現できない状態であった。しかし、その思いから数十年の歳月を経て、本日実現でき嬉しい限りだ。参拝の後は“蔵の間”にて2次反省会（13名参加）を開催して締める。今日もコースよし、メンバーよし、料理よしで充実した一日を送ることができる。これでわいわい会の発足以来一度も中止や延期することなく71回と更新できる。天や神に感謝あるのみ。

“ ‘♪· · · ♪· · · ·

今回も歩いたメンバーに加え、関西桜紫会などからもお礼・激励の便りを頂く。感動また感動。

○昨日は第71回わいわい会に参加させていただきありがとうございました。早速速報版を見せていただきました。大船觀音をバックにしたメンバーの顔が輝いていました。途中で帰らしていただき残念ですが、又、次回に楽しみにしています。一万キロに残り76キロとのことで、無理をしないで達成を祈っています。平成30年9月23日



大船觀音

- 今日は第71回わいわい会、新記録達成おめでとうございます！！写真から皆さんのが楽しかった様子が伝わってきます♪71回なんてすごい数は力ね
- いろいろお世話になりました。カッキー館掲載、速いことで、楽しかったですよ。
- おはよう==ございます。昨日の新記録に続き、又今日、明日もすごいですね。頑張ってください。金曜日の会議で来年の関西桜紫会、9月7日ヒルトンに決まりました。よろしく==カッキー館、楽しみにしています=
- フェイスブックのコメントにて、カッキー館のアドレスを入れました！
- おはようございます♪昨日はありがとうございました。いろんな方とお話しする機会がありとても楽しかったです。報告拝見しますね。また次回も宜しくお願いたします。
- おはようございます。昨日はお疲れ様(「艸」)本当にお天気にもメンバーにも恵まれて楽しい歩きでした。次回が楽しみですね。樺原さん 水戸で黄門さんによろしく。



蔵の間で2次反省会

- わいわい会楽しかったね=皆さん喜んでいた。
- お早うございます。昨日はお世話になりました。楽しかったです。今日もお気をつけて。
- おはようございます。18名とはすごい。天気も良く、さすがカッキー！久し振りにカッキー館拝見させて頂きます。
- 9月22日土曜日は、仕事があり、途中からの参加でしたが、皆さんとお会いして乐しございました。皆さんと話しているうち20年前の関東同窓会立ち上げ時期の事が人生の思い出として思い出されました。

○第 72 回わいわい会（武藏野線：南流山～東松戸）

平成 30 年 12 月 1 日（土）、快晴の中、第 72 回わいわい会（高松一高同窓の歩き同好会）を開催。武藏野線の南流山駅（9 時 45 分集合）に総勢 15 名の参加がある。本日のコースは、南流山～新松戸～新八柱～東松戸の営業キロ 8.6 km の道中。実は単独歩きで平成 13 年 4 月 14 日（土）晴れの中、東松戸～新八柱～新松戸～南流山～三郷・・・～南越谷の営業キロ 20.5 km を踏破済である。しかし、本日の歩く道筋は 17 年前の歩きの逆でかつ団体歩きのため、道筋の風景は全く異なった。



鳥居が印象的な駅：新松戸駅

本日は、福田さん、溝縁さん、木下喜久代さん、貝出さん、藤岡さん、高間さん、木下広一さん、水野さんから事前に欠席を連絡頂く。それ故、本日の参加者を予想しメモする。私は、南流山まで小田急線、千代田線、つくばエクスプレス線を乗り継いで行く。つくばエクスプレス線は第 19 回わいわい会（六町～秋葉原）に初乗車した時の思い出が蘇る。懐かしい限りだ。南流山駅には 9 時 20 分到着。私より先に岡本さんの姿があった。宇賀神さん、寺西さん、門口さん、大崎さん、谷本さん、初参加の安田さん、末澤さん、富田さん、植村さん、中代さん、福家（邦）さんが順次登場。そして、藤本さんが定刻前の 9 時 40 分頃登場。交通事情で福家さんが 10 時 5 分頃となる。先日の同窓会で PR したので、2 から 3 名位の飛び入りがあるとかもと期待したが、増員はなかつた。それ故、本日の総勢は予想通り 15 名となった。

本日の歩きは路なき路を歩くため、最近スマホによる案内役の水野さんの欠席は大きく響くことになるが、私の地図と高架され鉄路を頼りに、何とか無事東松戸駅に辿りつくことができる。

10時7分、南流山駅で結団式後、主要な場所の到着時間は次の通り。



新松戸駅への道中

10時37分、流山鉄道の8号踏切を横切る。誤って、常磐線の北小金駅方面に進もうとするが、宇賀神さんの第六感で誤りに気付く。20分位ロストタイムがある。地元の人の応援を得て、11時8分、赤い鳥居が印象的な新松戸駅に到着する。この駅から新八柱駅に向かう際、常磐線・武蔵野線・流鉄線の線路が複雑に絡み、武蔵野線の歩く道筋が見つからず右往左往するが、地元の人の応援と私の長年の第六感が作動し急場を凌ぐ。11時15分、常磐線を潜る。11時26分、武蔵野線を下に鉄道の左側となる。線路に沿った高台の路地を歩く。



新八柱駅への道中

11時45分、路地を離れて一般道に出る。一般道で紅葉を楽しむ。12時、夢庵に到着。15分位の待ち時間がある。一堂に会することはできなかったが、休憩を兼ねランチに

ありつける。13時20分、駐車所に停車の方に、夢庵前で記念写真を撮ってもらう。21世紀の森と広場、そして新八柱駅を目指す。13時43分、森の橋通過。14時6分、21世紀の森玄関先で記念写真。14時9分、第17回わいわい会で立ち寄った記念碑前を通過。希望者12名で紅葉の公園内で記念写真。寺西さん、福家さん、谷本さんはバスで移動。14時34分、森のささやき前を通過。14時35分、松戸の梨（21世紀の原産地）前で記念写真。新八柱駅で後発グループと離れるが、携帯で事なきを得る。15時、新八柱駅で記念写真。この駅で寺西さんと大崎さんがアップとなる。



夢庵でのランチタイム

残り13名で2.4km先の東松戸駅を目指す。新八柱駅も武藏野線と新京成線と交差しており、誤ってみのり台駅の方向に進もうとしていたが、今度は100m位歩いた先で私が変だと気付く。駅に近づき武藏野線を左手に歩く。10分歩いた先で後発がないことに気付き、確認を取り合い、事なきを得る。15時33分、坂道が続く。福家会長が数日前の疲れと昼間の飲酒で、100m位続く坂道は苦しそうであった。それでも何とか重い足を引きずりながら、東松戸駅から1km位のバス停まで頑張られる。富田さんと宇賀神さんにお願いして私は東松戸まで歩く。途中谷本さんの姿があった。16時23分、12名にて東松戸駅前で記念写真。安田さんと福家（邦）さんがアップ。残り、11名で駅内にあるIDEカフェDで1時間位反省会。末澤さん、藤本さん、植村さん、岡本さん、中代さんがこの店アップ。残り、福家会長、門口さん、谷本さん、富田さん、宇賀神さん、樋原の6名で駅に面した“さかなや道場”で2次会。鰯、本鮪、真鯛、カンパチの刺身盛り合わせは多少ゴウジャスさを感じた。ここで2時間位、本日の感想や今年1年の出来事などを語り合う。あっという間に過ぎ去り、解散となる。富田さんを除き、押上まで行き、そこから田園都市線を活用して家路に向かう。福家会長が渋谷駅、門口さんと宇賀神さんが宮崎平駅、谷本さんが青葉台駅で下車、終点の中央林間は私だけとなる。自宅到着は22時30分。本日の踏破キロは8.6km、万歩計は30,803であった。

&&&&&& 前述の補足 &&&&&&&&&

武蔵野線の特徴は、駅舎の名前が東西南北または新がヘッドに来る駅舎のオンパレード。加えて、武蔵浦和のように組み合わせの駅舎が多い。これらの駅舎名が該当しないのが三郷、吉川、新座の3駅ということを思い出した。また、この路線は、かつて貨物列車を軸とする路線のこともあり、強風に弱いとのインプットがあった。更に、鉄道に沿った路筋が少ない。それ故、わいわい会の案内状には、「道なき道の迷路を楽しみながら、師走の東葛の風情を堪能しましょう！！」とした。過去の体験通りであった。



21世紀の森

17年前の歩きとは逆であつたこともあり、新鮮味はあったが、迷路また迷路、山あり谷ありの起伏の激しいコースであったので大変であつただろう。でも、その反面パズル感覚で師走の東葛の街を堪能できたのでは・・・。

新松戸駅では、JR常磐線と流山鉄道が複雑に絡み誤った方向に進もうとしていたが、宇賀神さんの助言で誤りとわかり引き返す。また、新松戸駅（11時8分到着）から新八柱駅への道筋も常磐線が前方を遮り右往左往する場面に遭遇する。新八柱駅で長蛇の列となつたため、二つのグループとなるが、携帯電話のお蔭で解消。加えて、新八柱駅で合流する新京成線の方向に進もうとしていたが、私の第六感で100m位歩き誤りに気付き引き返す場面がある。



21世紀の森（紅葉を背景にして）

松戸の梨前

本日の観光のメインとした「21世紀の森」は、第17回わいわい会（平成17年2月12日（土）：新京成線：くぬぎ山～松戸）の際、来たことがあり懐かしさが込み上げてきた。当時の参加メンバー12名の中でわいわい道中記（50回記念号）をひも解くと、寺西大先輩、門口さん、藤本さん、宇賀神さん、樺原の5名の姿があった。改めて記録の重要性を感じた一日でもあった。



南流山駅



新八柱駅



東松戸駅

昼食は 15 分位待ち時間があったが、また昼時間で 15 名が一堂には会することができなかつたが、ランチタイムに合わせてタイムリーにとれてよかつた。更に、当初の案内通り、1 次反省会を東松戸駅構内の IDE カフェ（11 名参加）で開催することができた。2.次会は 6 名で駅前の「さかなや道場」で本年最初の忘年会を開催できよかつた。



IDE カフェ（1 次回）

天や神のご加護を得て、またメンバーにも恵まれ、これで通算 72 回のわいわい会が中止や延期することなく更新できた。加えて私の鉄道つたい歩きの通算の営業キロは 1 万 43 km（活動日数 494 日）となった。初参加の安田さんの拡充もあり、第 72 回わいわい会は成功の内に終わる。感謝また感謝の一日であった。本日ご参加の皆様、本年お世話になりました。来年も宜しくお願ひします。



反省会（2 次会）：さかなや道場（乾杯！）：本日はお疲れ様



さかなや道場前

気配りの刺身盛り合わせ



刺身盛り合わせ札 東松戸駅 (19時55分)

○参加者（第69回～72回）

<関東桜紫会>

植村寿子、宇賀神篤美、大崎武久、大原文子、岡本和代、
樋原 勉、木下喜久代、木下広一、香西 力、佐藤明弘、
末澤美紀子、末澤裕子、谷本静男、寺西修司、富田正夫、
中代とも子、伴 真弓、福田 博、福西昭夫、福家邦充、
福家 寛、藤岡具美、藤本泰彦、松内信子、水野 充、
溝縁義文、門口マサ子、安田 滋、山本妙子

<関西桜紫会他>

池田 稔、植田芳造、植松良治、植松悦子、大塚 誠、
木内友一、木太克之、斎木寿雄、十河信也、田月 宏、
富野由紀子、山本初代
※敬称略、五十音順

○臨時わいわい会

♪♪ ・・・・ 好評でした「臨時わいわい会」(平成 30 年 11 月 11 日 (土))

7 名が京王高尾山口駅に集合



藤澤元関西桜紫会会长完走で感激！！